

EL REPUBLICANO

DIARIO DE LA MAÑANA

Año I || San José, C. R., sábado 28 de diciembre de 1912 || Núm. 293

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ
OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa.
Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio».
Únicos importadores,
Antonio Urbano y Hno.

SASTRERIA
ed ALBERTO T. BRENES

FRENTE AL CARMEN
Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza
Hielo y Aguas Gaseosas
Única fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tds. al día.

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; deseosa de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasterización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

LA POUPEE

— DE —
BEJOS M. YAMUNI

Acaba de recibir un buen surtido de casimires para caballeros, de muy buen gusto y de preciosos dibujos. Ropa blanca para señoras; fustanes, calzones y camisones sumamente baratos. También gran surtido de juguetes a precios bajísimos. 26—11

Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS

••• Y ABARROTOS •••

Han recibido por el último vapor y venden a precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zarazas, americanas Casimires ingleses, Zéfiros, Juguetes y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO"
y del afamado botín para calzado "CORDIN"

RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y a precios módicos.

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable. La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto
ALFREDO TOSI, Propietario

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.
Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incopiable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ
Único Agente en Costa Rica.

San José 5 de enero de 1912. Apartado 400.

SEÑORES MAESTROS, OFICINISTAS Y CONTABILISTAS



PROGRAMA

de los conciertos que en celebración de las Fiestas Cívicas de esta Capital, ejecutarán las Bandas Militares de San José, Alajuela, Heredia, Cartago y la Escuela Militar de Música

Día 28 de Diciembre

A las 8 p. m. en el Parque Central
1ª Banda de Alajuela

Balle Antiguo..... GUILLEMET
Ruy Blas, Obertura..... MENDELSSOHN

2ª Banda de Heredia

Los dos Húsares, Obertura..... DUPLER
Lchengrin, Fantasía... WAGNER

3ª Banda de Cartago

«Toloso», Obertura..... REYNAUD
Fantasía Original..... SELLENICK

4ª Clase de conjunto de la Escuela Militar de Música

Buena Fortuna, Obertura..... CANIVEZ
Los Mosqueteros del Convento, Fantasía..... VARNEY

Día 29 de diciembre

A las 6 p. m. por la Banda de San José en el Parque de Morazán

1—Marcha Nupcial..... CANIVEZ
2—Guillermina, Obertura BOYER
3—Tosca, Fantasía..... PUCCINI
4—Nápoles, Tarantela... MEZZACAPÒ

Día 30 de diciembre

A las 6 p. m. por la Banda de San José en el Parque de Morazán

1—Himno, Marcha Nupcial..... ALLIER
2—Una Fiesta en Buda Pest, Cortejo con Antorchas..... LECAIL
3—Flirtación, Valse Intermezzo..... STECK
4—Guillermo Tell, Obertura..... ROSSINI
Solistas: (Flauta) R. Cantillano (Oboe)..... E. ALVARADO

Día 31 de diciembre

A las 5 p. m. por la Banda de San José en el Parque de Morazán

1—Schiller, Marcha..... MEYERBEER
2—Los Desterrados, Obertura..... LANGLOIS
3—Danza Macabra, Poema Sinfónico..... SAINT SAËNS
4—Primer Valse de Concerto..... DURAND

Día 1º de Enero de 1913

A las 5 p. m. por la Banda de San José en el Parque de Morazán

1—Aída, Himno y Marcha VERDI
2—Freyschutz, Obertura. WEBER
3—Manon Lescaut, Fantasía..... PUCCINI
4—La Bruja, Célebre Jota CHAPI

NOTA.—Además habrá retreta música ligera a las 7 y 30 p. m. los días 29, 30, 31 de diciembre y 1º de enero en el Parque Morazán, por las cuatro bandas reunidas. Dirección General de Bandas Militares de la República de Costa Rica.—San José, 28 de diciembre de 1912.

El Director General,
J. LOOTS

Bennett Rojas y Fernández BANQUEROS

A partir del día 1º de abril de 1912, inclusive, reconoceremos INTERESES A TODOS NUESTROS CLIENTES

a los tipos siguientes:

En cuenta corriente.... 6 por ciento anual

En certificado de depósito

A la vista.....	6 0/0 anual
„ 1 mes plazo.....	7 „ „
„ 3 meses „.....	8 „ „
„ 6 „ „.....	8½ „ „
„ 1 año „.....	9 „ „

Los Certificados de depósito ya emitidos devengarán los intereses en ellos estipulados hasta su vencimiento.

NUNCA rehusamos el pago de nuestros certificados de depósito antes de su vencimiento, aunque esto lo dejamos a nuestra opción.

IMPORTANTE!

Hoy hemos aumentado el capital pagado de nuestra sociedad a la suma de un millón ochocientos mil colones

COLONES 1.800.000.00

Servicio no igualado en cuanto a métodos, horas de despacho, cordialidad, cortesía y buen trato

HOTEL VENECIA

Situado en el lugar más sano de la capital, frente a la Estación del Ferrocarril al Atlántico. Mesa excelente. Habitaciones amplias y bien amuebladas. Precios razonables. Casa contra temblores.

NOTA.—Café, pan y mantequilla fresca desde las 5.30 a. m. Nadie tomará el tren sin antes haber tomado café.

G. SACRIPANTI, Propietario.

Sabrosos regalos para
NOCHE BUENA
Golosinas en canastillas artísticas
EN EL INVERNADERO

Teléfono número 326

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas
INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

Síntomas halagadores

Consuelan el ánimo de cuantos se preocupan por el destino de la patria las diversas manifestaciones de filantropía que últimamente han tenido lugar en esta capital. Es esto una prueba de que el movimiento acelerado del progreso no ha secado las fuentes de los más nobles sentimientos del alma nacional, como sucede en otros pequeños países de América, en donde el Egoísmo Social ha erigido su trono.

La gran solidaridad que demuestran nuestras clases sociales frente al enigma de la Vida, conjura futuras tormentas y cimentan la paz interna por la concordia política. Mientras todos tengamos conciencia del deber de ayudarnos mutuamente, cualquiera que sea nuestra posición y nuestra fortuna, Costa Rica será un baluarte de la libertad y uno de los países de América en donde el extranjero pueda establecerse y prosperar con toda garantía.

En nada deben alterar las luchas políticas,—necesarias por ser el choque de las ideas,—la marcha de la colectividad. Las luchas políticas no pueden festinar el criterio hasta el punto de engendrar odios de gibelinos y gibelinos. Esa política pasionaria se queda para otros pueblos, que apelan frecuentemente a la revuelta, como recurso desesperado para salir de ese ciclo Dantesco de ambiciones insaciables. En Costa Rica tenemos ideales más altos, obras más grandes que realizar, y hemos aprendido en los dolorosos ejemplos de otras nacionalidades, que han estado a pique de perder su autonomía. Serán vanos cuantos empeños se hagan por arralgar el odio sectarista.

Estas manifestaciones de filantropía consuelan, repetimos, constituyen un síntoma de que el organismo nacional está

sano y fuerte, y marcha resueltamente a la conquista del mañana, como hace ochenta años que nos emancipamos de España. No deben preocuparnos las crisis económicas, mientras no tengamos crisis morales. Aquellas pasan, como las nubes por el horizonte; las otras perduran como las aguas infectas del pantano.

Mal muy generalizado en los países latinos es el esperar todo de la acción del Gobierno. Nosotros, por el contrario, debemos esperar todo de la iniciativa individual. No son los gobiernos los que hacen a los pueblos; sino los pueblos los que hacen a los gobiernos. El gobierno es el exponente; el pueblo es la acción. El pueblo manda; el gobierno ejecuta. Las reformas son simplemente el resultado de la falta de cohesión de las fuerzas individuales. En ningún país en donde la iniciativa individual repercute hondamente entre todas las clases sociales; en ningún país en donde los mandatarios no encuentran elementos subversivos que le ataquen sin motivo, puede existir la dictadura. El anarquismo social es el viento que levanta la tiranía. Las grandes obras materiales y morales del porvenir, debe esperarlas Costa Rica de la iniciativa de sus hijos, que al gobierno no le queda otro camino que fomentarlas en cuanto principien a desarrollarse.

Sigamos siempre con fe la ruta que hasta hoy hemos recorrido; colaboremos en toda iniciativa individual que sea digna de realizarse y tal vez más tarde podamos no sólo presentar al mundo el espectáculo de una pequeña Argentina, sino también ayudar a nuestros hermanos del Istmo, a los cuales la guerra civil ha hecho retroceder algunos lustros.

A.

La recepción de ayer

A la una de la tarde de ayer fué recibido por el señor Presidente de la República el doctor don Manuel Arroyo, Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de Guatemala ante el Gobierno de Costa Rica.

Los discursos fueron muy cordiales, lo cual puso de relieve una vez más las excelentes relaciones que siempre han existido entre las dos Repúblicas hermanas.

El doctor Arroyo, a pesar de su juventud, es uno de los médicos más notables de su país y sus raras dotes en la delicada carrera de la diplomacia están patentizadas en las varias y difíciles misiones que su Gobierno le ha confiado.

Además de la misión diplomática que trae el doctor Arroyo, representará a Guatemala en la quinta conferencia centroamericana que se celebrará en San José el día primero del próximo mes de enero.

El doctor Arroyo y su señora esposa, la distinguida dama doña Carlota Arrillaga, desde su llegada a esta ciudad, el 24 del mes en curso, han sido visitados por lo más granado de la sociedad josefina.

Muy atinada ha sido la designación hecha por el Gobierno de Guatemala en el doctor Arroyo para el desempeño de tan delicados puestos así como también el nombramiento del culto caballero costarricense don Mariano Zúñiga para Secretario de dicha Legación.

Propuestas para cañerías

Ayer venció el término señalado para presentar propuestas en la licitación abierta relativa a la provisión del material necesario para la instalación de 14 cañerías en diferentes lugares de la República.

Dichas propuestas han sido presentadas a la Sección Comercial de la Secretaría de Hacienda, y la adjudicación del contrato respectivo se hará por medio de dicha Secretaría.

Considerable robo de volátiles

Los rateros fueron perseguidos

En la Avenida Central, contiguo a la fábrica de aguas gaseosas y frente al Hospital, vive don Carlos María Salazar, en unión de su estimable esposa.

Con motivo de la compra de varios obsequios que necesitaban para regalos de año nuevo, salieron ambos esposos ayer a recorrer los principales establecimientos de la capital, no demorando en su gira más que unas dos horas.

Terminadas las compras, regresaron a la morada nuevamente para depositar los objetos adquiridos, pero grande fué su estupor al percibir un estruendoso ruido en el patio. El señor Salazar no sospechaba en que los volátiles—familia que con tanto celo cuidaba—pudieran tomar nuevo rumbo y dejó de prestar atención, creyendo fuera en el patio contiguo donde constantemente trabajan varios operarios pero al momento fué avisado por un señor García de que dos rateros habían escalado la pared del fondo por medio de una soga y trepando al interior del patio, se habían robado toda la cría de gallinas, avestruces y palomas de una raza especial que en este país no se conocía.

Con la rapidez del rayo y con revólver en mano, el señor Salazar, acompañado por don Juan Rafael Chavarría, que en aquel momento llegaba, salieron en carrera, viendo a lo lejos la silueta de dos hombres que con mucho trabajo corrían.

Chavarría, como más ligero los persiguió, y ya próximo a darles alcance, les amedrenta con disparos de revólver, ante los cuales, sueltan los fugitivos la pesada carga y se introducen por una de las oscuras calles que dan al Cementerio.

Después todo se redujo a pasar casi toda la noche en vela, tomando tazas de tlla, porque el susto y la carrera fueron de marca mayor.

Por un buen amigo

D. Urbino Castro Rodríguez, padre de nuestros buenos amigos D. Salomón y D. Ricardo Castro, Profesor del Liceo de Alajuela, hace unos meses se halla postrado en el lecho del dolor agobiado por tenaz enfermedad que lo tiene sumamente grave.

Nosotros que de veras le apreciamos elevamos fervientes votos por su pronto restablecimiento.

BATURRILLO

Bandas de provincias

Las bandas de provincias ya están en San José dispuestas a sudar el kilo en las fiestas, que romperán su fuego mañana domingo. ¡Pobres músicos y que compasión les tengo, porque ya tienen que soplar bastante en estos cuatro días!

Pidiendo agua

El Agente de Policía de La Uruca se queja de que hace dos días se halla el vecindario sin agua. Y nosotros que estamos al pie del coco ¿a quien elevamos nuestra protesta? porque sucede con frecuencia que en ciertos barrios también escasea de lo lindo, y por más que lloremos, el agua no cae ni para remedio.

No queremos más dramas

Se dice que para junio entrante visitará nuestro Obisepo la Compañía Dramática Virginia Fábregas. ¿Más dramas aún? ¿Y habrá quien desee venir todavía a darnos más comedias después de los naufragios que hemos presenciado este año?

Nada señores, para dramas ya tenemos de sobra con los que constantemente palpamos en nuestros propios hogares.

Queremos música alegre y juguetera algo que nos traiga un despertar alegre, y no nos endilguen más historietas fantásticas, ni más aventuras de amor. Aquí ya sabemos lo que es eso.

Niño herido en la frente

Ayer mañana, el niño Trinidad Bonilla, de 17 años, conduciendo varios objetos de cristal en una bandeja, resbaló en la acera produciéndose con la caída una gran herida en la frente que le causó bastante hemorragia.

Un policía que pasaba le prestó su auxilio acompañándole hasta el hospital donde ingresó para su curación.

Jamaicano lesionado

Salomón Whale, es un carpintero de nacionalidad jamaicana, que trabajaba en un puente que se está construyendo cerca de Turrialba. Antier tarde ocupado en sus faenas, una de las alfajillas le cayó encima sobre la pierna izquierda, produciéndole la fractura de los dos huesos.

Ingresó en este hospital, donde el cuerpo médico le prodigó toda clase de auxilios.

Anita Arroyo

tal el nombre de la torturada obrerita a quien atizó la fatalidad para sembrar en la fragancia de los quince años la cruz negra de la ausencia eterna; tal es el nombre de la gentil heroína que hubo de sentir el escorzo tremendo de las llamas en el incendio de la casa del polvorista español, señor Fatjó y que ayer, después de una brava contienda con la muerte, hubo de ser vencida, herida por la fiera guadaña inexorable.

Juventud, ilusiones, amor, gemelos inseparables abrazáronse ante la espantosa mueca de la muerte, y cantando la última Sonata de despedida, cerraron los ojos dulces y buenos de Anita, é inseparablemente, refugióronse en la obscuridad de la fosa....

Nosotros, al sentir la desaparición de la obrerita recordable, enviamos en la más elocuente esquela de dolor, nuestro pésame a la familia doliente.

Nos cuentan....

Que en la sesión en que la Municipalidad de este cantón finalizó las gestiones de este año, se aprobó, no sabemos en qué forma, un contrato, no sabemos con quien, para la pavimentación de nuestras calles.

Se nos hace un tanto fuerte creer la especie, que más parece inventada para ocasionar una molestia a los señores regidores, que para informar acerca de hechos ciertos.

Y estamos más dispuestos a creer en la mala fe de quienes han hecho correr la bola, puesto que nadie ha tenido la menor noticia de que se hayan hecho los estudios que tan serio trabajo requiere, como son la naturaleza del material que se va a emplear, ya en unas calles ya en otras, y el cálculo del valor de la obra.

Y luego que, y eso sí lo sabemos todos, no es posible que se cierre un contrato de esa magnitud si no hay en caja sino valores.... a pagar y si acaso una esperanza de que más tarde haya dinero contante y sonante, el cual no vendrá si no se da el pase legal al empréstito solicitado.

Trataremos de averiguar la fidedignidad del rumor para mejor tratar este asunto que tanto nos interesa a quienes vivimos y queremos a esta bella ciudad.

CRONICAS ALFGRES

El mal de la época

No conozco suegra más divina que mi suegra, si es que la adorable señora es todo un pastel de mora por lo sabrosa y por su contextura. Ella me quiere entrañablemente, por los ojos se le sale la alegría; á veces, no pudiendo resistir la pasión que la domina, no sabe qué hacer de mí, me llama, se sonríe, me coloca un cigarrillo entre los dientes, me invita a tomar chocolate, etc. etc., y yo agradeclísimamente sobre manera, para corresponder sus halagos, no hago más que sobarle el cogote, ó ofrecérmelo a ponerle cataplasmas de linaza, ó tallarle el corsé ó inventar alguna católica leyenda para distraerla, porque eso sí, donde se dijo católica, mi suegra va á la cabeza.

—Vidrieras—me dice—qué vá Ud. á regalar para los niños pobres? yo estoy haciendo dos docenas de escapularios del Corazón de Jesús para esos pobrecitos y voy á ver si Espridión—mi suegro—dedica la tercera parte del girillo para juguetes.

Yo me quedo estupefacto ante tanta filantropía. La adorable suegra, después de un cortito silencio, se me acerca, me toma de un brazo y me dice al oído:

—No le parece, Vidrieras, que la gente decente es la llamada á favorecer á esos desgraciados?, y nosotros, como decentes, debemos acudir á esas excitativas generosas que nos hacen los periódicos. Leé carachas. Al fin y al cabo es muy bonito verse en letra de molde, y usted no sabe lo que fino gana con que lo vean en los periódicos.... Por ejemplo, voy yo ahora y digo en la redacción: pónganme 25 colones de suscripción, no les doy más porque ahora no puedo, y al momento, todos me vuelven á ver asombrados, yo me hago la indiferente, doy las buenas tardes, y Director, Redactor, Cronistas y Reporteros se me ofrecen á subirme al coche, yo, naturalmente, rehúso, y ellos se vuelven melosísimos y hasta me ofrecen tomar un cliché de Espridión y de mí.

No se molesten, si no es para tanto, señores; si yo no hago más que satisfacer mi corazón pladoso....

—De ninguna manera—me dice el Director—U. como venerable matrona y su

señor esposo por caballero correcto y filántropo sin par, deben honrar nuestras páginas con su retrato.....

—Oh! otro día, otro día, caballeros—les respondo y me marchó, y otro día, qué piensa U. otro día sale una gacitilla concebida en estos términos:

«Rasgos de corazones nobles

No obstante la modestia de los estimables esposos don Espridión Tormenta y doña Fístula de Tormenta, quienes nos rogaron no publicáramos su regalo de 100 colones para los niños pobres de esta ciudad, nosotros, justicleros con las buenas y nobilísimas acciones, hacemos público este rasgo de alta filantropía y hacemos votos por la eterna felicidad de estos cónyuges y al mismo tiempo les rendimos la expresión de nuestras efusivas gracias, en nombre de los niños pobres que participarán del donativo de estos distinguidísimos esposos.»

Y qué? le parece á usted poco ese reclame para nuestra honorabilidad?

Quiénes nos conozcan, dirán «caramba!, Tormenta y la señora, regalando cien colones» y para no quedarse atrás, y mucho más si tienen hijas casaderas y sin novio, se apresuran á suscribirse con una cantidad mayor, aunque tengan que ayunar por dos meses, ó no cubrir el compromiso, una vez que hayan salido en el periódico.

Indudablemente, esta es una buena ocasión para buscar buenos novios para nuestras hijas, ó para cambiar de situación, pues quien quita que don Ricardo al fijarse en que Espridión y yo hemos contribuido para regalar juguetes, lo coloque en otro puesto mejor. Así son los gobiernos. Vidrieras, ande usted bien trajeado, ó en volante frente á la Casa Presidencial y en vez de estar haciendo gacitillas en «El Republicano», pasará á un buen puesto en el Gobierno; lo que soy yo, ya lo verá, como me cundiré de yernos, ya no estará usted tan solito visitando la casa....

Ah! si es como lo he dicho, esta suegra mía es adorable, divina, matadora, la tapa de las suegras!

EL LICENCIADO VIDRIERAS.

Movimiento diario

Los que viajan

Miguel Turull, para España.
Juan Pedrals, para Venezuela.
Emilio Rojas, para Panamá.

Los que nacen

Dains, de Adelaida Carballo.
José, de José Soto y Amalia Avendaño.
Armando, de José M^a Zeledón y Teresa Conejo.

Los que mueren

María Luisa Brenes, 41 años.

DE ALAJUELA

Diciembre 27.

leyendo «El Noticiero» de hoy tuve el gusto y sin sorpresa, de leer una correspondencia de Santa Cruz en la que se hace referencia á mí, con motivo de una publicación mía que se dejó ver en este mismo diario. Crudamente también se hace un derroche de veneno en perjuicio del que fue mi jefe, el Inspector del culto aquel, don Francisco Solórzano.—Sin lugar, bastarías y ruines son las aseveraciones que los pusilánimes, sin ningún escrúpulo lanzan.

El señor Solórzano en verdad se separó de su puesto días antes, pero con previo derecho y autorización superior, y con motivo de enfermedad comprobada; desde luego, los dardos calumniosos de los denigradores de oído, tienen que convertirse en espejos que refracten la "clarividencia" de los moluscos.

Respecto de mí, no emito opinión; yo en breve estaré allá y me satisfaré con oírlos en su verba.

¡Lastima que en la bella Santa Cruz, tan de gratos recuerdos para mí, y en medio de mucha gente buena, existan "roedores" de la verdad y almas tan mezquinas!

LINDOR

Excitamos al público

á convencerse personalmente de que

La Fotografía Alsina

que acaba de establecerse en el local de la insuperable

Imprenta Alsina,

es la preferida actualmente por sus precios módicos y sus magníficos retratos, ejecutados por el mejor fotógrafo que hay en el país

--SIDRA ZARRACINA--

Premiada con MEDALLA DE ORO

COGNAC OTAR DUPUY

Whiskey Manhattan Club

Pídalos Ud en todas las cantinas

Platos del día

Un sinnúmero de novedades de grueso calibre circula por las alegres y bulliciosas calles de San José, convertidas ya en brillante y variado carnaval de fin de año. Como si se hubiera abierto una «enquete», de la manera más extraordinaria cada individuo se empeña en contribuir con su grano de arena para dar amenidad al «concierto social».

A fin de que nadie se queje más contra los rigores de una crisis que no existe, los Bancos restablecerán sus operaciones, dándole crédito ilimitado a todos cuantos lo solicitemos, durante los días lunes y martes de la semana entrante, con lo cual nos facilitarán unas fiestas que no soñamos jamás y nos harán olvidar la ausencia llorada del Banco Hipotecario.

Como en las fiestas todo es permitido, hasta las trompadas, nadie se meterá con la gente de buen humor: los gritos serán libres a discreción; cualquiera, si lo desea, puede gritar hasta quedarse ronco. Uno puede, libremente, transitar por las calles, a pie ó en dirigible, según última disposición de la policía. Los que no tengan dirigible, pueden hacerse uno como Dios les ayude.

Para estos días habrá eclipse total de la Ley de Licores de don Cleto;

los aficionados, si así les place, tienen derecho para tomarse uno, dos ó más litros de lo que les pida el cuerpo; todo será gratis; en todas partes de la ciudad las cantinas y taquillas serán libres, absolutamente libres.

De hoy á mañana se lanzará la candidatura de los «conjuntivos», los cuales, unánimemente resolvieron que el candidato sea el hombre que más hojas sueltas haya publicado en su vida y que más largas las haya confeccionado.

¡Oh confisgadísimo don Fernando, con razón amargaba!

Un jefe «conjuntivo» conferenció antenoche con Lico: probablemente le solicitó dos minutos que se prorrogaron á... cinco horas. Por último, Lico, que para eso de quitarse una avispa de encima es una fiera, le dijo al otro: pues... eso sólo lo puede arreglar Chonila: lo mejor es que Ud. vaya donde él.

Cuantos me hayan leído hoy y no me hayan creído, cuenten conque no se las perdono; en cambio, los que me hayan dado crédito, cuenten con mi eterno agradecimiento, pero á pesar de todo, como hoy es veintiocho se servirán... pasar por inocentes.

FILO

AGRIDULCES

¡Caracoles! Me tienen realmente fastidiado los ingleses. Mejor me las entendería con los suecos, gente amable, considerada y pacífica que no tiene otro defecto que el de fabricar fósforos que arden. ¡Cuánto más les valiera que no ardieran!

Los ingleses... oh los ingleses, oh mi eterna pesadilla, oh Milton, Shakespeare, Lord Byron: vuestra poesía sublime no es más impresionante que la terrible realidad de vuestra prosa!

Acabemos: no es raro que yo muera al cruzar una esquina ó al lanzar un estornudo; hagamos examen de conciencia y arreglemos todos nuestros asuntos para tranquilidad del espíritu y para salud del alma. Sí, señores, voy á encarcelar todas mis cuentas: por lo pronto me he comprado un bastón que no tiene humo de pajas en su vientre. Andaré con él en las fiestas, comenzaré la cancelación por orden alfabético, y lo que sobre, lo pondré en cuenta corriente. Ya tendremos para rato.

De esta vez Pepito no piensa ir al campo y se quedará veraneando en la capital.

¿Cómo así? Muy sencillamente, en enero y febrero los que tienen dinero y los que encuentran un Cireneo que ayude á llevar la cruz, salen al campo; los que no, guardan arresto en su casa quince días, en calidad de insolventes, cierran la puerta y las ventanas, anuncian en los diarios su próxima partida... y San José queda solo. Entonces Pepito muy satisfecho tocará llamada de banda á su esposa y á sus hijos, se echarán por esas calles

de Dios como por las ruinas de Itálica sin peligro de que los vea persona alguna. ¡Qué los va á ver nadie si todos andan á la defensiva!

Hombre, Paco: cuando comenzará la política? De veras nos están perjudicando grandemente á tí y á mí con esta tardanza. Si así siguen las cosas vamos á tener que entablar demanda para el cobro de daños y perjuicios contra el fernandismo.

Toño: qué será que don Ricardo no hace ojitos y jalcos como sabían hacerlo sus ilustres antecesores...! Se está pasando el tiempo, y nosotros en espera de la señal para decidirnos...

—Hombre: lo mejor es decidirse de una vez, porque de lo contrario corremos el peligro de quedarnos para vestir santos.

Maestro.—¿Qué es conjunción? Niño.—Conjunción significa junta; de manera que si yo me junto con lobos hago una conjunción, y si me junto con lo ajeno, igualmente hago una conjunción.

Maestro.—Entonces, tenga usted mucho cuidado de no hacer conjunciones.

Ve usted, hijito, por vida de su nobleza: esta nochecita daré yo una conferencia sobre economía doméstica y en especial sobre el arte culinario. Verá usted qué platitos. No falte usted, no falte, espero que me honre con su presencia.

—Gracias, señor, yo no Zeno.

NIPORESAS

¡LAS FIESTAS SE APROXIMAN!

¿Quiere Ud. estrenar sin gran costo un vestido, un pañolón ó un chal? Pues hágalo TENER en la Tintorería de Carlos Peralta hijo, en CUESTA DE MORAS, que es la más afamada en todo el país por el gusto conque se hacen los trabajos sin maltratar la seda, dejando colores muy bellos y firmes. Yo reto á que se confunde un pañolón teñido por mí con uno nuevo del mismo color y clase, y que se advierta cuál es el nuevo y cuál es el teñido.—Los precios no admiten competencia con ninguna otra Tintorería.

CARLOS PERALTA hijo

Juegos deportivos en la Sabana

Concurso atlético

Carrera de 4 millas

Mañana 29 á las 8 a. m. empezarán los diferentes juegos de sport en la Sabana, dando comienzo el concurso atlético con la carrera más larga, compuesta de 4 millas y en la cual se disputan tres medallas de oro los jóvenes Salvador Herrera, Eduardo Garnier, Santos Eco, Roberto Rojas, Fulgencio Borges, R. Chaves y Manuel Carrillo.

Por los datos fidedignos que tenemos, se espera que el primer premio se lo lleve Herrera, el 2º Rojas y el 3º Carrillo.

Después seguirá carrera de 100 yardas disputándose dos medallas de oro entre los jóvenes competidores Alfredo Lauchani, Egon Holts, Manuel Ortuño, Guillermo Holts y Ramón Herrero.

Este campeonato será muy disputado, aunque probablemente se lo lleve Guillermo Holts.

Salto á lo alto

Premio que se disputa una medalla de oro. Tomarán parte los jóvenes Roberto Figueredo, Raúl Guzmán, Antonio Fernández y Ramón Herrero.

Esta partida la llevará Fernández, campeón del año pasado y que esta vez se halla mejor preparado.

Carrera de 440 yardas

Esta tendrá lugar entre los jóvenes Egon Holts, Eduardo Garnier, José A. Chacón, Manuel Ortuño, Luis Valerio, y Ricardo Fournier. El Premio es una medalla de oro.

Carrera de vallas. 120 yardas

Igual premio se disputarán en estas carreras los jóvenes Egon Holts, Roberto Figueredo, Alfredo Lauchani, Antonio Fernández, Federico Estrada, Ramón Herrero, Manuel Ortuño y Raúl Guzmán. Entre Figueredo y Lauchani se disputará la medalla de oro.

Tiro al martillo

Competidores á la medalla de oro que como premio les destinan, están los jóvenes Miguel A. Rodríguez, Egon Holts, Humberto Aguilar, Raúl Fernández, Guillermo Holts y A. Rueda. Probable ganará Aguilar.

Salto con percha

Roberto Figueredo, Eugenio Garrón, R. Fonseca y F. Odio, son los llamados á disputar la medalla de oro que ganará Figueredo, según nuestro criterio.

Salto á lo largo

Medalla de oro es el premio que disputarán los intrépidos Egon Holts, Federico Estrada, Antonio Fernández, Raúl Guzmán, Manuel Ortuño, Ramón Herrero y Roberto Figueredo. Este último se llevará el premio.

Carrera de 1 milla

Premio que se disputarán: dos medallas de oro. Competidores: Ricardo Fernández, Eduardo Garnier, Antonio Hernández, Juan Víctor, Roberto Rojas, Juan Valverde, Leoncio Seas, Víctor Calvo, Eduardo Hutt, S. Flores, A. Lauchani y otros. Ganará Ricardo Fernandez.

Combate naval

Premio: 1 copa de plata. Competidores: Team Isidreño, Oriente, y Libertad. Vencedor: lo será el campeón de siempre, el TEAM ISIDREÑO, que ganará la copa de plata. —En los siguientes días se jugarán match de Foot-Ball entre los team «Libertad» y «Juventud», disputándose también una copa de plata.

El día oficial

Se autorizó la exhumación de los restos de Julio de Mezerville Ossage, sepultados en el cementerio de Chacarita, para trasladarlos al cementerio de Tres Ríos.

Se autorizó á la Sociedad de Señoras de San Vicente de Paul para celebrar un turno á beneficio de los fondos de dicha Sociedad.

Se autorizó la exhumación de los restos de Rafael Orozco Valerín, sepultados en el cementerio Calvo, para trasladarlos al Cementerio General.

Se concedió al Médico del Pueblo de Nicoya, doctor A. Laning, permiso para separarse del puesto hasta por tres meses, por encontrarse enfermo.

Se convoca licitadores para la construcción de dos edificios destinados á Cuartel de Policía y cárcel, y habitación del Comandante de la ciudad de Limón. Ambos serán de cemento armado.

APRECIACIONES QUE HACE el ex-Director del Liceo de Costa Rica don Zacarias Salinas de la organización de nuestra enseñanza

Lelpzig, 5 de Noviembre de 1912

Señor Rolando Mundo

Panamá.

Mi buen amigo:

Recibí su atenta postal y me complazco en saber que usted está bien.

Como educador y latino-americano, siento muy de veras que esa simpática República no pueda aún organizar convenientemente su enseñanza pública, siguiendo tal vez, en ese punto, el camino de algunas de sus vecinas.

La primera condición y la primera necesidad de un país organizado, para asegurar su existencia y su porvenir, es la educación del pueblo. Y esta necesidad es mayor cuando se trata de una democracia. Sin este requisito indispensable, es inútil pensar en el cumplimiento de tareas superiores ni en el establecimiento del orden social. Todo otro esfuerzo, por noble que sea, se pierde en el vacío cuando falta la buena escuela que prepara al ciudadano.

Tenemos el defecto de encumbrarnos demasiado en el aire; de querer correr antes de aprender á andar, y de empezar por arriba en vez de empezar por abajo, entreteniéndonos con frases sonoras en lugar de poner manos á la obra. Lo primero y más necesario á esos pueblos jóvenes no es el colegio superior, que forma sabios ó letrados, sino la escuela primaria que prepara al ciudadano útil, laborioso y moral. Asegurada esta base, lo demás se consigue fácilmente; faltando ella, cae todo el edificio por bien ideado que haya sido.

La enseñanza del pueblo por medio de la escuela primaria, constituida sobre base nacional y con fines educativos y prácticos á la vez, es lo que ha hecho la felicidad de muchos países y asegurado su poder y grandeza. Por eso en las grandes naciones cultas, la atención de los gobiernos la concentran de preferencia en la escuela primaria y en la que á ésta asegura su existencia; es decir, en la escuela normal. Aquí ésta es la primera institución de enseñanza nacional y comotal, la mejor organizada y atendida, sirviendo de modelo á toda la enseñanza pública.

Es esto, mi amigo, lo que desgraciadamente aún no se comprende por allá, confundiendo la enseñanza normal, que es especialista, con la enseñanza general.

Después de mi retiro de Costa Rica, los costarricenses, hartos de suficiencia, cayeron nuevamente en el error de unir la

enseñanza normal con la del liceo, suprimiendo la escuela que yo dejé organizada en sus principios, para concluir por no tener hoy ni una ni otra cosa. En el liceo, ingertaron también una sección técnica para formar maestros de obras. No es ésa, mi amigo, la misión de un liceo. Los maestros de obras se preparan en escuelas técnicas especiales de arte y oficio, etc., pero no en un liceo. Sería, pues, de desear que Panamá no siguiera ese ejemplo, confundiendo una cosa con otra.

Si escuela normal, sin maestros convenientemente preparados, no es posible organizar bien la enseñanza popular. Por aquí es por donde hay que empezar. Otro error común de por allá es el de creer que basta la Instrucción Intelectual para educar la juventud de un pueblo. Lo que verdaderamente educa, eleva y moraliza no es la Instrucción Intelectual sino, más que ella, la disciplina de la voluntad por medio del ejercicio del trabajo. Por eso es que el educador necesita de una preparación especial, y á cualquiera por instruido que sea no se le puede confiar la educación de la juventud de un pueblo.

En relación con ese error, creen también por allá demasiado, en la eficacia del profesor ó maestro extranjero, importado de otra nacionalidad ó de otra raza. Amigo, para educar al niño hay que conocerlo descendiendo hasta él, haciéndolo niño como él. Y para educar la juventud de un pueblo hay también que conocerla y saber sentirla, llevándola por dentro. Sin este requisito, el educador extranjero, de otra raza, por grande que sea su capacidad de adaptación, no pasa de ser un mero instructor. Su obra es efímera.

El éxito que yo creo haber obtenido en Costa Rica se debe á la circunstancia de haber penetrado en el alma de la juventud, así como ella penetró en la mía.—Hasta ahora considero mi labor allí como el punto culminante en mi carrera pedagógica; pero ese triunfo me lo dio principalmente mi parentesco ético-psicológico con la juventud, que me permitió acercarme á ella y conocerla por dentro. Por eso creo que la educación debe ser una obra nacional, hecha por los mismos nacionales ó por los que estén ligados á ellos por los vínculos de la sangre.

De U. affmo. amigo y s. s.

J. Z. SALINAS

(De La Prensa de Panamá)

PRIMERA PLANCHA de la aviación Boland se quedó en Colón

Un colega de la mañana pública con títulos muy llamativos que los aviadores americanos estaban en Limón. En efecto, la noticia corrió rápida por San José y todos esperábamos al intrépido BOLAND volando en su biplano, como nos lo aseguraba el citado colega, con ruido de campanillas.

Pero una plancha fecunda nos llevamos cuantos fulmos á la Estación. Todos dábamos por seguro que Boland llegaba... pero el competidor de Prevost optó por que darse en Colón esperando el vapor Italiano que le ha de conducir, de modo que hasta el 31 no llegará, y esto, si el tiempo lo permite.

El otro aviador, el que blasona de competir con Prevost, Mr. Alberto Husk, llegó ayer tarde con sus ayudantes, hospedándose en el Hotel Imperial.

Exámenes de último grado

Hoy presentarán examen de último grado para optar al título de Licenciado en Farmacia, los jóvenes Carlos Viquez Segreda, Luis Ramírez, José León y Rodolfo Quijano, á quienes deseamos un éxito brillante y una honrosa calificación que acredite los perseverantes esfuerzos con que han llevado siempre sus estudios.

En bien de la Enseñanza Colegio Anglo-Americano

Llamamos la atención á todas las familias que tienen niños, lo mismo en esta capital que en provincias, para que aprovechen el tiempo de las actuales vacaciones asistiendo á los cursos especiales de Inglés, Francés, Contabilidad, Esquigrafía y Mecanografía, que están empezando en el Colegio Anglo-Americano y donde se enseña á todos los alumnos, niños y adultos, por los métodos más modernos.

Las clases son diurnas y nocturnas. Si necesitan amplios informes, pueden dirigirse al Director del Colegio, Presb. PEDRO ODILÓN RUSSELL, que atenderá al punto toda solicitud. Se reciben alumnos Internos, para cuyo efecto el Colegio cuenta con excelentes comodidades, en cuanto á servicio interior y buena asistencia.

Padres de familia, si queréis el bien de vuestros hijos, visitad este Plantel de Enseñanza, único en su género en la República de Costa Rica.

DR. TEODORO PICADO, Médico y Cirujano,

desde el primero de enero en adelante recetará en la BOTICA UNIVERSAL, frente al MERCADO.—Teléfono n.º 315. Apartado de correos n.º 477.

BOTICA ESPAÑOLA

DE ASTORGA HNOS

300 varas al Sur de La Soledad Despacho correcto de recetas

EL TOKIO

ó sea

EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene á la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, albums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañolones y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carrilitos japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, é infinitad de objetos más. Visite usted "EL TOKIO", situado á 50 varas al Sur del Carmen.

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas, SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

ACTUALIDADES

Revista semanal ilustrada

Aparecerá todos los sábados desde el 15 de Ebre. en adelante

Formato moderno.—16 pág. de lectura.—Crónica gráfica de la semana.—Sucesos mundiales. Ilustraciones artísticas

DIRECTORES:
Lic. Napoleón Sanabria y Ayres Nascimento

ADMINISTRADOR,
Manuel A. Verdesia

REPÓRTER FOTÓGRAFO,
Manuel Miralles

Magnífica oportunidad para que nuestro comercio anuncie económicamente. "Réclames" ilustrados á colores.

San José.—Apartado 702

Anúnciese en
EL REPUBLICANO

Vendo

UN LOTE 300 varas al Oeste del Edificio Mauro Fernández. Mide 30 vs. de frente por 45 de fondo. Precio y condiciones, con VIDAL LÓPEZ.

Vendo

MAÍZ, FRIJOLES y artículos de primera necesidad á los precios más baratos de plaza, por mayor y menor, en mi depósito de granos, 50 varas al Sur de La Provedora, esquina sureste del Mercado.

VIDAL LÓPEZ

Zapatería Española

Fábrica Nacional de Calzado

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente.

LO MEJOR DE ALAJUELA!

«Los mejores cuadros de regalo para Navidad, las más elegantes cartulinas (con ó sin impresión) y las más preciosas y variadas colecciones de portales para saludar la llegada del nuevo año,—se consiguen en la Librería Alajuelense de Calvo Fernández y Cia.

Precios sin competencia en el país y grandes rebajas en las ventas por mayor. Ordenes por correo puntualmente. Apartado 28, Alajuela.

Bonitos negocios

Vendemos:

1º—Un magnífico lote esquinero, propio para construir una casa de comercio, situado á cien varas al Sur de la cafetería de Urbana.

2º—Un lote muy bien situado, á 50 metros de la Plaza de Tres Ríos, con una pequeña casa de habitación; y

3º—Una casa de habitación situada en la ciudad de Heredia, á doscientas cincuenta varas del Parque.

Para precio y condiciones, diríjirse á esta oficina.

-- AVISO --

Necesitan sus empresas consumir CAL DE PATENTE? Depósito permanente en Patarrá.

O. MONJE

Casa para alquilar

Se alquila una casa de madera, bastante cómoda, CONTRA TEMBLORES, situada en los lotes de Carl. El que desee más pormenores que solicite en la Aduana del Atlántico á

Romualdo Rodríguez

¿QUIERE SER FELIZ?

Aproveche la oportunidad

Buena ocasión para que una persona pobre compre una CASA, que tiene un gran departamento para vivir y otro para alquilar, situada en la medianía de la manzana Sur del Parque de la Dolorosa. Para más detalles, con el Lic. don CORNELIO LEIVA ó en esta Imprenta.

Miscelánea

Algunas personas de esta capital aprovecharán los días de descanso que se dedican á las fiestas cívicas, para hacer un viaje de recreo y estudio á la zona del Canal de Panamá. Entre ellos se encuentran los señores Licenciados don Luis Castro Ureña y don Amadeo Johanning. Que tengan muy feliz viaje y que gocen mucho.

* Nuestro amigo don Viriato Spinach, Jefe Político de Pocosí, acompañado de su estimadísima señora esposa, doña Elena Fernández de Spinach, vino á pasar las fiestas de San José. Nuestro cordial saludo.

* También llegaron, de Limón, las bellas y simpáticas hijas del Doctor Céspedes. Bienvenidas sean.

* En la revista «Centro América», «órgano de publicidad de la Oficina Internacional Centroamericana», nos hemos encontrado con una verdadera novedad que no conocíamos sin embargo de ser tan viejos; en la sección «Costa Rica» se lee esta nota: «La Municipalidad de Cuesta de Moras proyecta la higienización y embellecimiento de ese vecindario, así como el arreglo de la cuesta para que la locomoción pueda efectuarse de una manera rápida y segura.» ¡Bien informado está el «órgano de publicidad de la Oficina Internacional Centroamericana!» Es posible que así cada vez nos conozcamos mejor.

* El Poder Ejecutivo ha erigido en distritos escolares los caseríos de Sabana Redonda de Poás, Las Huacas de Sardinal, el Guayabal de Carrillo, Refundores de Santa Rosa (Santa Cruz), Puerto Humo, Puerto Jesús y La Vigía (Nicoya), San Pablo (id.), Los Cerrillos de Esparta, Westfalia y Bananito de Limón.

* Las oficinas de los Bancos Anglo Costarricense, Comercial, Mercantil, de Costa Rica y Bennet Rojas y Fernández, permanecerán cerradas durante los días 30 y 31 del corriente.

De Liberia

Ecos de la calle

A última hora ha circulado la noticia con profusión que el aferrado «conjuntivo» don Manuel se fué á pasar las fiestas á Cañas: va don Manuel en una mula fenomenal, allí estará con la mula y vendrá con ella. ¡Oh, alpego, alpego! llevan filo y camaradas. Yo los compadezco, pues ya me figuro las penas que pasarán con el tira piedra y esconde mano; pero en fin, allí que se las entiendan.

—Mañana se les repartirá á los niños pobres los juguetitos que les traerá el Niño, gracias á las personas caritativas que se han servido recolectar fondos para ese objeto. Ellas obtendrán su recompensa: la satisfacción que se siente al hacer una caridad.

El verano nos está acariciando con sus frescas brisas, las que nos han proporcionado un sin número de paseos á los pueblos vecinos.

La política todavía no ha movido sus alas; pero creemos que ahora todos estamos dispuestos á sacar tiquete de primera, en el único tren que pita; así les digo yo á mis amigos y amigas.

Nuestro cumplido Agente de Policía está dispuesto á impartir la ley por parejo. Le felicitamos por tan buena idea.

Seguiré dándole noticias y no desperdiciar la ocasión de quemar ciertos cánceres sociales que se nos han acimatado.

EDELMIRA DE MUÑOZ K.

Diciembre 24 de 1912.

PEDRO CARDOS,

antigua oficina del Mercado, lado N., tiene siempre existencia de granos, con especialidad

CAFE

de todas clases, al por mayor.

TAMBIÉN OFRECE ALAMBRE PARA CERCAS y HIERRO PARA TECHOS, VINO DE MARAÑON Y LICORES EXTRANJEROS,

á precios de ocasión

Suscríbase á
"El Republicano"

Agricultores! -- Agricultores!

En el mejor clima del país se venden

--- MIL MANZANAS ---

EXCELENTE TERRENOS para caña de azúcar, café, maíz, etc., que vengo por no poder atender, situados en Sarchí de Grecla, que pronto se unirá á Alajuela por un tranvía.

Hay en la finca.—Un trapiche grande, movido por una turbina, máquina de aserrar madera, para desgranar maíz en grandes cantidades, casas de peones, bueyes, carretas, ganado vacuno y caballo. Para precio y demás detalles, diríjirse á A. AMERLING en San José, ó á F. AMERLING en la misma finca en Sarchí Norte.—Dic. 13.

Platería de París

Establecida al lado E. del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metalico, montaduras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de joyas y obras de arte.

Vaca perdida

Hace algún tiempo que se me perdió una vaca de color negro; cachos al tiro. Debe estar parida. Está herrada con la misma marca que las de don Héctor Pollo. Quien de razón de su paradero se le gratificará.

12-4-atl. CAYETANO BERMUDEZ

ARREGLO DE ACERAS EN LA CAPITAL

Gran Fábrica de Mosaicos hidráulicos

DE JOSE MARIA CASTILLO

Para embellecer la capital con toda comodidad, se compromete á construir ACERAS, poniendo los mejores PEDRINES que se fabrican en el país, recibiendo ABONOS, ya sea por mensualidades ó semanales, entregando el trabajo á entera satisfacción del cliente.

Venta de Cemento de la mejor calidad al por mayor y al menudeo.

Para precio y condiciones entenderse con el Ingeniero LESMES S. JIMENEZ

Apartado n° 343 y teléfono n° 278

La Alhambra

PAGES y Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI

CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotes, géneros y licores

Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos á 6 colones docena en fardo cerrado

Ocasión calva

Un excelente negocio

¡Mil ochocientas manzanas de tierra!

El que quiera hacer un magnífico negocio, que compre un terreno de montaña, situado en la fértil región de Turrialba, al Este del Volcán. Contiene riquísimas y abundantes maderas de construcción y tiene fuerzas de agua inestimables. El clima no tiene rival para un sitio de ganado.

En esta oficina están los planos y suministraremos cuantos informes se nos soliciten.

Buena ocasión

He resuelto vender mi finca

"LA GIOCONDA"

de Limón

Véanme en el Hotel Internacional

ENRIQUE PUCCI

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Fronte á la Plaza de la Artillería.